

令和2年度 学校関係者評価書(川南町立東小学校)

項目	評価指標及び具体的目標	方策・手立て	自己評価 項目 総合	運営委員会評価 項目 総合	結果の考察・分析及び改善策等			
					4段階評定(4:期待以上 3:ほぼ期待通り 2:やや期待を下回る 1:改善を要する)			
I 町 民 総 ぐ る み に よ る 教 育 の 推 進	学校や家庭、地域が一体となって取り組む教育を推進する。	・地域の活性化や学校及び家庭の教育力向上につながるコミュニティースクールの推進 ・保護者や地域と連携したあいさつ運動の活性化	・運営協議会委員や学校職員、PTA役員との十分な協議を生かしたコミュニティースクールを推進する。 ・コミュニティースクールの活用を図りながらPTAや交通指導員等と学校の取組を連動させ、具体的なあいさつ指導を行う。	3	3.0	○ 6年生や運営委員会による「あいさつ運動」「あいさつがんばりカード」の取組により、挨拶ができるようになった児童が増えた。 ● 「進んであいさつをする」という観点では定着がもう少しであった。 ● コミュニティースクール(学校運営協議会)の制度について約1割の家庭には十分理解されておらず、積極的に学校運営協議会(コミュニティースクール)の取組等について、保護者や地域に学習の課題を共有する活動を進めていく必要がある。 ○ 見守り隊の規約の作成、組織編成を明確にし取り組み始めた。毎月第1火曜日の情報交換会も計画し、課題点についても確認できるようにした。	3	3.0
		・学級懇談への出席各学年80%以上と内容の充実 ・「早寝・早起き・朝ご飯」の啓発	・学級役員との相談を生かして、学級懇談会の内容を工夫する。 ・早寝・早起き・朝ご飯の実践推進のために、日常での指導や啓発とともに学校保健委員会の取組を工夫したり学級役員の働きかけを生かしたりする。	3	3.0	○ どの学年・クラスも平均94%の保護者の出席率であった。保護者は、学校教育に関心が高く、協力的である。今後も懇談内容を保護者に意義あるものが提供できるように工夫していく。 ○ 7月の保健目標で「規則正しい生活をしよう」を設定し、「早寝・早起き・朝ごはん」のチェックを行った。また、コロナウイルス感染防止対応も含めた「健康カード」を毎日提出させ、児童の健康状態の把握を行った。学校保健委員会で「早寝・早起き・朝ごはん・メディア」について、学級の児童の状況を共有し、各学年で目標設定をした。実際の実践週間等では「早起きはできた」といふ家庭が多くあった。 ● しかし、なかには「メディア使用が多くの、早寝ができない家庭もあった。 ○ 学校からのお知らせ、「早寝・早起き・朝ごはん・メディア」について意識する家庭が増えたのは良かった。	3	3.0
		・家庭教育学級の活用による、家庭教育力や家庭学習の向上	・家庭の教育力向上につながる家庭教育学級を実施する。	3	3.3	○ 家庭教育学級は、他校より実施回数も多く、家庭教育学級委員のニーズに応じた教室を開催した。特に、11月はコロナウイルス感染防止対策をしっかり行い、視察研修も実施した。本年度は、制限のある中、計画した活動が実践できたのはよかったです。 ● 1月の「親子英会話教室」は、県の非常事態宣言を受けて中止した。	3	3.3
	開かれた学校づくりを推進する。	・年7回の参親日の実施、充実	・各参親日においては、ねらいや年間の見通しをもつことにより、教科や内容のバランスの取れたものとする。	3	3.0	● 本年度は、コロナウイルス感染症予防のため、計画通りの参親日が実施できなかったため、コロナウイルス対策を行い7月に第1回の参親日を行った。 ○ 9月は、計画通りに実施できた。運動会は、午前中の開催となつたが保護者の協力で計画した内容は実施できた。 ● 1月の参親日も県の非常事態宣言を受けて、中止にした。	3	3.3
		・11月のオープンスクールの実施、積極的公開	・オープンスクールを地域や保護者に早めに周知することにより、広く公開する。	3	3.3	○ 計画通りに、コロナウイルス感染防止対策を行い、オープンスクールを実施した。地域学校協働活動推進員の黒木義恵さんの協力を得ながら地域人材を活用した授業を各学年実施できた。また、PTAバザーもコロナウイルス感染防止対策を行い、規模縮小ではあったが実施することができた。 ○ 学校だよりを毎月1回発行し、保護者や地域に配付した。また、ホームページの更新をほぼ毎日行い、1日平均約160人程度の方が本校のホームページを見ており(1月8日時点で213,165)、本校の教育活動を広く保護者や地域の方々に公開できていると考える。	3	3.3
		・誰かの学力を育む教育を推進する。 ア 学ぶ意欲の向上	・共通理解と共に実践により、児童や保護者の信頼関係を生かした授業の実践をする。 ・「東っ子スタンダード」を日々活用し、統一した指導を徹底することにより学習に臨む態度を養う。 ・メンター機能やOJT機能を生かした初期研修、校内研修を進めるとともに、共通理解を図しながら、県教委の授業改善の視点を意識した授業実践をする。また、RS(リーディングスクール)の活用を通して教科書や問題文を正確に読む意識・技能を育てながら学力向上を図る。	2	2.5	● 「学校で一生懸命勉強している」と答えた児童は、約72%であった。目標の95%達成はできなかった。児童の中には、自己肯定感が低く、自分はがんばれない感じている児童が多いことが原因と考えられる。そのような児童に対しては、個別指導で児童一人一人に応じた対応可能な限り行なった。また、家庭学習については、宿題等の課題を工夫したり保護者との連携を密にたりすることで学力向上や提出率のアップにつなげた。今後は、生徒指導の三機能をより取り入れた授業改善で自己指導能力の育成と自己肯定感を高める授業改善の研修を行っていかないといきたい。 ● 4月に「東っ子スタンダード」の共通理解を教職員で行い、児童に継続して実践させた。当初に比べ、学習規律や授業態度は改善している。今後も継続的に指導をしていかないといきたい。 ● また、学習指導に対する教師への厳しい意見も保護者から受け取っているので、教職員間で研修を行い、児童への指導の仕方も工夫していく。 ○ 主題研究を中心に、メンター機能を生かした相互授業研究や初期研修の模擬授業等を活用した研究授業事前研究や事後研究を行い、教師の授業力向上を図った。また、児童のリーディングスキルの向上を図る学習指導法を全職員で共有し、普段の授業で実践しながら授業力向上を目指している。	2	2.5
II 生 き る 基 盤 を 育 む 教 育 の 推 進	イ 基礎的学力の定着	・主要教科の単元テスト平均85%の得点率	・家庭学習の手引きに沿った家庭学習の在り方を保護者に働きかけることにより学習内容の定着を図る。	1	2.5	○ 4月当初に「家庭学習の手引き」を保護者に配付し、各学年における家庭での勉強時間、課題量、読み声の意義等について確認を図った。 ● 例年アンケートで、家庭学習の定着が図れていないと回答した家庭が多くあった。学年差もあるが、学校による啓発だけではなかなか家庭学習の定着が図れない状況である。保護者による毎日の課題の見直しなどの努力が今後も必要である。参親日や懇親会や学級通信、学校通信等で毎回も啓発等を行っていかないといきたい。 ● 主要教科単元テスト平均全校平均は、国語(84.8)、社会(83.6)、理科(85.3)であった。得点率85%以上の教科は理科だけであった。学年の差はあるものの算数が全校的に苦手な傾向にある。2年生においては、定期的な算数授業の支援を学校運営協議会委員会で実施している。他学年においても、TTによる授業や外部による支援等をいただいている。学力向上を図るために、学力向上を目指したい。 ※ 委員さんからは、デジタル教科書等のICT機器活用が十分なされていないので、もっとICT機器の活用研修を進めて児童の学力向上を図っていただきたいといふ意見をいただいた。	2	2.5
		・年度末のCRTテスト、次年度の全国及び県学力テストの全国及び県平均以上の得点率	・町立図書館職員等との連携を図るとともに町図書事務職員による図書館運営の活性化を促す。	2	2.5	○ 1月13日(水)、14日(木)の2かに分けて国語と算数を実施した。検査実施後、結果の考察を行い、本校児童の学習課題を明確にした上で、次年度までに課題になるところを重点的に学習指導を行なった。 ○ 読書に興味をもたない児童も多かったが、担任が図書室利用を積極的に行なったり図書事務の先生を活用したりして様々な本を読む機会を設けた。また、図書事務の先生や担任以外の教科の先生、読み聞かせボランティアの方々等いろいろな方に読み聞かせをしていただく機会を設けてこれまでに触れる機会をたくさん受け、読書に興味をもたせている。さらに、図書室主任の指導のもと、読み聞かせボランティアの方々等いろいろな方に読み聞かせをしていただく機会を設けてこれまでに触れる機会をたくさん受け、読書に興味をもたせている。※ 東公民館でも町図書の貸し出しが定期的にできるようになる予定なので、活用してほしいといふ意見をもいただいた。	2	2.5
		ウ 読書の習慣化	・年間貸出冊数13,000冊以上とし読書内容の向上	2	2.5	○ ファミリー読書では、親子での読書を推進し、家庭でも本を読む機会を設けた。実施後の感想を児童に書かせることで、どのような本を読んだか振り返らせた。また、振り返りカードを教室等に掲示することで他の児童がどのような本を読んだかを知り、友達が読んだ本を読んでみたいという興味ももたらせた。	2	2.5
	イ あいさつの活性化	・学校生活アンケートにおいて「元気なあいさつを進んでしている」と答える児童の割合95%以上	・特別の教科道徳の時間における話し合いを通じて豊かな心の育成を推進する。	2	3.0	○ 「友達に優しくしている」と回答した児童のうち、71%は「よくしている」と回答した。「まあよくしている」とも含めると95%の児童が「優しくしている」と回答し、目標達成できている。帰りの会等の日常指導で友達の良い所を見つけて互いに賞賛合う活動をどの学級も行っている。また、学級活動や道徳教育を中心して自己肯定感を高める授業を行い、思いやりの心を育てる指導を行なっている。さらに、人権教育も年間計画に沿って1月に各学年で授業を行なった。このような取組を行い、少しずつではあるが思いやりの心が育てられている。	2	3.0
		・あいさつの活性化	・特別の教科道徳の指導力向上を目指して研修を充実させる。	3	3.0	● 学校行事と道徳教育の関連を図るために、年間指導計画の見直しを実践を通しながら進めている。道徳の授業研修については、1・2学期は実践できていないので、今後、3学期に研究授業等を行って、指導力向上につなげたい。	3	3.0
		・あいさつの活性化	・生徒指導の三機能や特別支援教育の理念を理解した指導・支援により、児童の現在および将来の自己実現を図るために自己肯定感を高めながら自己指導能力の育成を行なう。	3	3.0	○ 月1回のいじめ・不登校対策委員会や特別支援教育委員会を行い、一人一人の児童に寄り添った対応策について全職員で検討し、共通理解のもと全職員で指導に当たっている。また、外部分際機関と協力して支援を行なう形で積極的に連携し、一人一人の児童への対応も行なっている。II~I「確かな学力を育む意欲の向上」と連携するが、生徒指導の4機能を生かした授業改善を行なっている。 ● 「元気なあいさつを進んでいる」では、「よくしている」と回答した児童は約56%。「まあよくしている」と回答した児童を含めると約86%であった。保護者の意識は、「よくしている」と回答したのは約14%、「まあよくしている」とも含めると約63%であった。児童と保護者の意識の差があることから、本校の課題であるあいさつは少しずつ改善されてはいるものの、まだ保護者や地域から見ると十分とは言えない。今後もあいさつの大切さの指導とともに、あいさつ運動を継続して行なうことで、進んでもあいさつの児童を育てていたい。 ※ 委員さんからは、4月当初は挨拶をしても返してくれる児童は少なかったが、最近では児童の方からあいさつをしてくれるようになったといふ意見をいただいた。	3	3.0
	ウ 楽しい学校生活の創出	・学校生活アンケートにおいて「学校が楽しい」と答える児童の割合95%以上	・PTAや地域と連携したあいさつ運動を展開する。	3	3.0	○ 「友達に優しくしている」と回答した児童のうち、71%は「よくしている」と回答した。「まあよくしている」とも含めると95%の児童が「優しくしている」と回答し、目標達成できている。さらに、人権教育も年間計画に沿って1月に各学年で授業を行なった。このような取組を行い、少しずつではあるが思いやりの心が育てられている。	3	3.0
		・楽しい学校生活の創出	・学校生活アンケートと教育相談を有効に活用、運動させることで、嫌なことや困ったことを早めに相談、解決することができるシステムを活性化させる。	3	3.0	● 学校行事と道徳教育の関連を図るために、年間指導計画の見直しを実践を通しながら進めている。道徳の授業研修については、1・2学期は実践できていないので、今後、3学期に研究授業等を行って、指導力向上につなげたい。	3	3.0
		・いじめゼロの実現	・PTAや地域と連携したあいさつ運動を展開する。	3	3.0	○ 月1回のいじめ・不登校対策委員会や特別支援教育委員会を行い、一人一人の児童に寄り添った対応策について全職員で検討し、共通理解のもと全職員で指導に当たっている。また、外部分際機関と協力して支援を行なう形で積極的に連携し、一人一人の児童への対応も行なっている。II~I「確かな学力を育む意欲の向上」と連携するが、生徒指導の4機能を生かした授業改善を行なっている。 ● 「元気なあいさつを進んでいる」では、「よくしている」と回答した児童は約56%。「まあよくしている」と回答した児童を含めると約86%であった。保護者の意識は、「よくしている」と回答したのは約14%、「まあよくしている」とも含めると約63%であった。児童と保護者の意識の差があることから、本校の課題であるあいさつは少しずつ改善されてはいるものの、まだ保護者や地域から見ると十分とは言えない。今後もあいさつの大切さの指導とともに、あいさつ運動を継続して行なうことで、進んでもあいさつの児童を育てていたい。 ※ 委員さんからは、4月当初は挨拶をしても返してくれる児童は少なかったが、最近では児童の方からあいさつをしてくれるようになったといふ意見をいただいた。	3	3.0
III 自 立 し た 社 会 人 を 育 む 教 育 の 推 進	個やかな体を育む教育を推進する。	ア 基礎体力の向上	・体力テストにおける本校の課題である柔軟性のTスコアが50以上となる学年が3/6	3	3.0	● 本年度は、コロナウイルス感染症防止対策のため、体力テストの実施ができなかった。	3	3.0
		イ よい生活リズムの習慣化	・学校生活アンケートにおいて「朝早く寝て起きる」と答える児童の割合95%以上	3	3.0	○ 1月に長座体前屈、ソフトボール投げ、握力、シャトルラン(男子6/6、女子5/6)、ソフトボール投げ(男子6/6、女子5/6)、長座体前屈(男子2/6、女子4/6)であった。 ● 握力と長座体前屈においては、県平均と上回る学年があるが、今後も伸びる可能性がある。 ○ 20mシャトルランとソフトボール投げについては、県平均と上回ることができた。体委員会が企画・実施した昼休みの練習や体力アップカレンダーでの取組が効果を上げたと考えられる。	3	3.0
		ウ 健康増進の意識の高揚	・軽度治療率80%以上	3	3.0	● 具体的な取組の例として、朝の会に「体力アップ」の時間を設け、体力アップを目指して毎日取り組んでいる学年もある。しかし、体力アップカレンダーを基にした指導を行う時間がなかなか見られない学年・学級でも多く、活用の仕方を再度職員で確認する必要がある。 ● 「早寝・早起き・朝ごはん・メディア」に関して、「毎日できている」と回答した児童は約60%。「だいたいできている」とも含めると約90%の児童が「楽しい」と回答した。この結果は、保護者や地域から見ると十分とは言えない。今後も朝起きてから積極的に運動を継続して行なうことで、進んでもあいさつの児童を育てていたい。 ● 「元気なあいさつを進んでいる」では、「よくしている」と回答した児童は約54.3%。その中には、昨年度も未受診で本年度も未受診の児童が8名いる。未受診児童については、11月に養護教諭が個別に指導を行っているが未だに未受診の児童いる。保護者へも連絡をしているが、なかなか受診をもらえない状況である。今後も継続して受診のお願いをしていく。 ○ もし歯予防の観点から、正しい歯磨きの定着を図るために、養護教諭が給食時間に各学年で直接出向き、歯ブラシチェックや歯磨き指導を行っている。今後も定期的に指導をしていく予定である。	3	3.0
	共生社会を目指す特別支援教育を推進する。	・個に応じた指導・支援の充実	・特別支援教育コーディネーターを中心とした組閣マネジメント機能を生かすことにより、外部の専門機関と十分につながることで効果的な指導・支援を進めている。	3	3.0	○ 特別支援学級では、個別の教育支援計画を用いた個別面談を行ない、児童の現状や保護者の思いを個別の指導計画に反映させた。通常学級においても個別の指導計画をもとに保護者面談を行い、具体的な指導の進め方について共通理解を図った。各学年の気になる児童については、本校の特別支援コーディネーターと連携し、児童の観察・検査・保護者へのフィードバックを行い、一人一人の児童に応じた支援にも生じた。専門機関とも連携し、保護者へ専門的な立場から直接アドバイスをもらった。	3	3.0
		・自己肯定感を高める児童へのかかわり	・保護者の思いや児童の課題等を把握しながら個別の指導計画、個別の教育支援計画を作成し、指導・支援に生じます。	3	3.0	○ 12月に人権週間に設定し、各学級で友達のよい所を紹介したり友達についての代表児童が作文を発表したりして、人権意識を高める活動を行なった。また、1月に人権に関する授業も行なった。児童への人権教育を通して学校側から積極的に併発を行い、保護者とともに人権意識の高揚に努めたい。普段の教育活動においては、道徳や学級活動の年間指導計画に沿って人権に関する学習を行なっている。	3	3.0
		・人権感覚の醸成	・人権教育に係る授業参観を年間1回実施する。	3	3.0	○ 毎月1回、特別支援教育委員会を全職員で行い、特別な支援が必要な児童一人一人に対する具体的な指導について研修を行なっている。保護者に対しても、個別の教育支援計画や個別の指導計画をもとに具体的な目標や指導方法を確認しながら日々の指導を行なっている。	3	3.0
	・保護者との連携による全ての児童への合理的な配慮	・保護者との連携による全ての児童への合理的な配慮について研修を行う。	3	3.0	○ 保護者との連携による全ての児童への合理的な配慮について研修を行な			